

## **Tema 7. La obediencia en el Reino**

Unidad: Las llaves del Reino

### **I. Base bíblica**

#### **Romanos 5:19**

Porque así como por la desobediencia de un hombre los muchos fueron constituidos pecadores, así también por la obediencia de uno, los muchos serán constituidos justos.

### **II. Texto de desarrollo**

#### **Romanos 16:19**

Porque vuestra obediencia ha venido a ser notoria a todos, así que me gozo de vosotros; pero quiero que seáis sabios para el bien, e ingenuos para el mal.

### **III. Introducción**

La obediencia es la capacidad de escuchar bien y responder adecuadamente a las instrucciones de Dios o de cualquier autoridad.

Mientras Adán y su esposa Eva lograron mantenerse dentro de las instrucciones de Dios, escuchando apropiadamente y respondiendo de la misma manera cada cosa que Dios añadía a los requerimientos para vivir en su presencia en aquel huerto donde nada hacía falta, sin embargo, cuando escucharon otra voz y se interesaron por sus conceptos y las ofertas que les hizo, indudablemente sus oídos se contaminaron y su mente se embotó para dar una respuesta negativa a aquella proposición.

Al parecer el primer paso para desobedecer es la contaminación del oído, la Biblia dice en Job 34:3 que el oído prueba las palabras. Un oído contaminado es como un paladar que está enfermo, (enfermedad llamada ageusia), es decir, la pérdida del sentido del gusto, así es un oído que ha sido contaminado con palabras, cuya procedencia podría ser de origen espiritual de las tinieblas o de la naturaleza caída de los demás hombres. La profanación de los oídos suele ser un proceso sencillo, con solo poner atención a otras fuentes que no sean de procedencia divina.

Los oídos de los santos deberían estar dedicados a oír cosas santas. En el caso de Saúl, el primer rey de Israel, que tenía todos elementos y el beneplácito de Dios para llegar a ser un gran rey, perdió el agrado de Dios por escuchar las palabras de Agag, rey de Amalec, seguramente su oído estaba ya atrofiado, por lo que dio por buenas las sugerencias de Amalec y no tuvo la capacidad de obedecer la instrucción que Dios le había dado por medio del profeta Samuel, quien era un reconocido ministro de Dios y a través de él, Dios le había otorgado el privilegio a Saúl de llegar a ser el rey de Israel. Sin embargo, las palabras de un extraño y enemigo histórico de Israel, lograron mover al rey más que las palabras que venían de Dios. Saúl decidió sustituir la obediencia por los sacrificios, como suele suceder hoy en día con muchos creyentes, que piensan que los sacrificios como: los ayunos, los aportes y muchas cosas más, pueden, con facilidad, sustituir la obediencia y mantener a Dios agrado con sus dádivas y sacrificios. Sin embargo, la memorable respuesta del profeta Samuel fue contundente, un texto digno de memorizar: "el obedecer es mejor que los sacrificios". Nada puede sustituir la obediencia.

La obediencia es el elemento primario en la estabilidad de la relación con Dios. a partir de la obediencia podrían venir otros elementos apropiados, pero sobre esa base. Hay que hacer notar que el hombre se divorció de Dios por no obedecer.

También sería digno de observar a Enoc, séptimo desde Adán, que caminó 300 años con Dios, entendiendo que caminar con Dios es estar de acuerdo con Él, como dice Amós 3:3; *¿Andarán dos juntos, si no estuvieren de acuerdo?* y hacer referencia también que nadie puede tener palabras de sabio si no oye como un sabio. El oído va adelante del contenido en las tablas del corazón, las palabras que se escriben en las tablas del corazón son aquellas que se hacen vida al momento de escucharlas y ponerlas por obra.

Los sacrificios, y cualquier otra actitud devocional, tienen su lugar después del principio de la obediencia.

Los santos debemos aprender a prestar atención, en otras palabras, dejar cualquier otra preocupación mental para oír la palabra de Dios, es como agudizar o afinar el oído para poder entender las instrucciones de Dios y así responder adecuadamente. Cuando los oídos se cierran surge, en el alma humana, la rebeldía, la contumacia y la dureza de corazón; y por último, una mente embotada que no puede razonar ni entender la palabra de Dios. La obediencia es el retorno del pródigo a la casa del Padre, es también el retorno de los creyentes que obedecen para habitar eternamente con Dios.

**Isaías 50:4**

Jehová el Señor me dio lengua de sabios, para saber hablar palabras al cansado; despertará mañana tras mañana, despertará mi oído para que oiga como los sabios.

**Hechos 5:29**

Respondiendo Pedro y los apóstoles, dijeron: Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres.

**Mateo 10:16**

He aquí, yo os envío como a ovejas en medio de lobos; sed, pues, prudentes como serpientes, y sencillos como palomas.

**Lucas 15:17**

Y volviendo en sí, dijo: !!Cuántos jornaleros en casa de mi padre tienen abundancia de pan, y yo aquí perezco de hambre!

**A) Es agradable a Dios**

El Señor Jesús, en varias oportunidades, hizo referencia a las personas obedientes. En aquellos tiempos los israelitas se habían desviado de la fe, por supuesto, no entendían nada de lo que estaba aconteciendo. Una persona que no obedece no entiende. Ellos habían perdido el hijo de la obediencia desde hacía muchos años atrás, y se habían ocupado en ritos y ceremonias, ellos eran estrictamente cabales en sus aportaciones, en guardar los días de fiestas y hasta exagerando en muchas cosas, pero había ahí un gran faltante: la obediencia.

A Israel le vino del cielo el Maestro, Dios mismo, para hablar a sus oídos, pero no pudieron entender, porque habían propuesto en su corazón no obedecer. Desde Malaquías, unos 400 años antes de la venida del Señor a la tierra, se notaba una dureza profunda del corazón de los hebreos, especialmente de la élite religiosa que se habían dedicado a hacer negocios con las cosas santas y a la práctica de toda clase de corrupción y toda

clase de tráfico de influencias, al grado que los propietarios de las casas de cambio que estaban en los terrenos del templo, eran de los sacerdotes, y la venta de animales de sacrificio también era un comercio de ellos. Ellos vendían animales defectuosos y ellos mismos los recibían en el sacrificio. Se habían enriquecido y se habían hechos poderosos, pero Dios no se agradaba de ellos. Dios se agrada de los que le obedecen y esta nación estaba llena de religiosos sin obediencia. Sus ritos y ceremonias se habían hechos odiosas a Dios y, sobre todo, haber matado a sus profetas y a sus enviados, les había acarreado una profunda enemistad, por eso Dios no habló en unos 400 años, hasta que mandó a su Hijo, buscando una respuesta apropiada, "a lo suyo vino, y los suyos no le recibieron" porque no tenían la capacidad de obedecer.

Dos mil años después de aquellos acontecimientos maravillosos en que Israel vio al Mesías caminar por sus calles, ellos siguen de mal en peor, cercados por sus enemigos, amenazados todos los días de su vida, aunque son gente próspera, no son contados entre las naciones por ser pueblo de Dios, pero tampoco son dichosos en su tierra, porque no obedecen.

La mayoría de las iglesias locales tienen miembros que obedecen parcialmente las instrucciones de Dios y por eso, el Reino no se establece, porque el Reino de Dios se establece donde se hace Su voluntad, es decir, donde se obedece. Las personas que obedecen siempre tienen lo necesario y, sobre todo, se consideran dichosos de estar bajo las alas del Altísimo.

Los corazones arrepentidos que se vuelven a Dios son agradables, Dios está esperando que los suyos vuelvan en sí, como el pródigo.

### **1º Samuel 15:22**

Y Samuel dijo: ¿Se complace Jehová tanto en los holocaustos y víctimas, como en que se obedezca a las palabras de Jehová? Ciertamente el obedecer es mejor que los sacrificios, y el prestar atención que la grosura de los carneros.

### **Juan 14:23**

Respondió Jesús y le dijo: El que me ama, mi palabra guardará; y mi Padre le amará, y vendremos a él, y haremos morada con él.

### **Lucas 19:46-47**

diciéndoles: Escrito está: Mi casa es casa de oración; mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones. <sup>47</sup>Y enseñaba cada día en el templo; pero los principales sacerdotes, los escribas y los principales del pueblo procuraban matarle. <sup>48</sup>Y no hallaban nada que pudieran hacerle, porque todo el pueblo estaba suspenso oyéndole.

### **Mateo 23:23**

Mas ellos instaban a grandes voces, pidiendo que fuese crucificado. Y las voces de ellos y de los principales sacerdotes prevalecieron.

### **Hechos 3:15**

y matasteis al Autor de la vida, a quien Dios ha resucitado de los muertos, de lo cual nosotros somos testigos.

## **B) Purifica el alma**

Desde la caída de Adán, el alma de los seres humanos se afectó seriamente al entrar la muerte, por medio del pecado. El pecado y la muerte han destruido a la raza humana

en distintas formas, distorsionando todos los principios éticos esperados por Dios, y, por supuesto, en su relación entre sí, los seres humanos tienen una verdadera guerra fría, capaz de cualquier cosa.

El hombre es la fiera más peligrosa y con razonamiento, esto implica que aventaja las fieras salvajes que no tienen la capacidad que el hombre tiene para hacer el mal, esto ha hecho que el hombre sea exactamente como el diagnóstico de Isaías 1:6 *“Desde la planta del pie hasta la cabeza no hay en él cosa sana, sino herida, hinchazón y podrida llaga; no están curadas, ni vendadas, ni suavizadas con aceite.”*

Este diagnóstico, aunque no es muy agradable a los oídos humanos, es verdadero, por lo que aquellos que por gracia hemos sido salvos, a través de la fe, debemos comenzar un peregrinaje agresivo y contundente en cuanto a la atención y obediencia a la verdad, a fin de que nuestras almas tomen el rumbo correcto y se produzca una regeneración apropiada de espíritu, alma y cuerpo, a fin de estar irreprochables para la venida del Justo.

### **1ª tesalonicenses 5:23**

Y el mismo Dios de paz os santifique por completo; y todo vuestro ser, espíritu, alma y cuerpo, sea guardado irreprochable para la venida de nuestro Señor Jesucristo.

### **1 Pedro 1:22**

Habiendo purificado vuestras almas por la obediencia a la verdad, mediante el Espíritu, para el amor fraternal no fingido, amaos unos a otros entrañablemente, de corazón puro;

### **Romanos 1:5**

y por quien recibimos la gracia y el apostolado, para la obediencia a la fe en todas las naciones por amor de su nombre;

### **Hebreos 5:8**

Y aunque era Hijo, por lo que padeció aprendió la obediencia;

### **Mateo 16: 24**

Entonces Jesús dijo a sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame.

### **Hebreos 10:22**

acerquémonos con corazón sincero, en plena certidumbre de fe, purificados los corazones de mala conciencia, y lavados los cuerpos con agua pura.

### **Hechos 15:9**

y ninguna diferencia hizo entre nosotros y ellos, purificando por la fe sus corazones.

## **C) Tiene un precio**

Nuestro Señor Jesucristo, cuando estuvo en la tierra, tuvo necesidad de aprender obediencia en su humanidad, entendiendo que Él es verdadero Dios y verdadero hombre, su naturaleza humana no pecaminosa, pero sin instrucción, tuvo necesidad de aprender obediencia; indudablemente este aprendizaje tuvo un precio sumamente elevado. El sufrimiento lo acompañó todos los días de su vida, aunque aparentemente nunca mostró la fatalidad que nosotros mostramos cuando sufrimos.

Todos los creyentes que quieren obedecer deben hacer un presupuesto del precio que esto conlleva. Cristo, de una manera muy sabia y coloquial, comparó este sufrimiento con llevar la cruz cada día, no solamente un trayecto, sino cada día, a fin de poder seguir sus pasos.

Estamos en medio de un mundo que no obedece, que crea leyes para romperlas y que se hacen sabios en su propia prudencia; cualquier persona que intente ser diferente a este modus operandum de la humanidad tendrá que pagar las consecuencias, el mundo y su sistema tienen sus propias exigencias y obliga a participar de ellas; como dice la Escritura, si alguno quiere vivir piadosamente sufrirá persecución, (2ª Timoteo 3:12), esta es una realidad incuestionable hasta dentro de las iglesias locales. Quienes calladamente intentan obedecer a Dios, normalmente no son los más populares de las iglesias.

### **1ª Pedro 2:21**

Pues para esto fuisteis llamados; porque también Cristo padeció por nosotros, dejándonos ejemplo, para que sigáis sus pisadas;

## **Conclusión**

### **Deuteronomio 28:13-14**

Te pondrá Jehová por cabeza, y no por cola; y estarás encima solamente, y no estarás debajo, si obedecieres los mandamientos de Jehová tu Dios, que yo te ordeno hoy, para que los guardes y cumplas, <sup>14</sup> y si no te apartares de todas las palabras que yo te mando hoy, ni a diestra ni a siniestra, para ir tras dioses ajenos y servirles.

### **Jeremías 42:6**

Sea bueno, sea malo, a la voz de Jehová nuestro Dios al cual te enviamos, obedeceremos, para que obedeciendo a la voz de Jehová nuestro Dios nos vaya bien.